
Compte-rendu	du	conseil	d’école	du	16	juin	2017	
	
1-	Le	secrétaire	de	séance	est	Mme	Lucas.	
Le	gardien	du	temps	est	Mme	Gittinger.	

	
2-	Effectifs		
	
Maternelle	:		
PS	:	51	
MS	:	54	
GS	:	46	
Total	:	151	
Moyenne	:	25,16/classe	
Il	y	a	eu	une	ouverture	de	classe.	
	
Elémentaire	:	
CP	:	57	
CE1	:	61	
CE2	:	58	
CM1	:	61	
CM2	:	42	
Total	:	279	
Moyenne	:	25,36/classe	
	
Nouvelles	enseignantes	:	Mmes	Tourlet,	Manonvilliers	et	Lorme.	
Départs	:	Mme	Agnès	Goulin,	Mme	Stéphanie	Lesénéchal	et	Sandrine.	
	
3-	Bilan	rythmes	scolaires		
A	priori,	 il	devrait	y	avoir	une	consultation	de	la	ville	de	Nanterre	courant	
l’année	prochaine.	
	
4-	Entrée	en	6ème		
Question	 concernant	 la	 remise	 des	 dossiers	 pour	 le	 collège	:	 avec	 Jean	
Perrin	à	suggérer	d’insérer	une	notice	explicative	?		
	
Interrogations	 des	 parents	 concernant	 l’absence	 de	 portes	 ouvertes	 au	
collège	 Jean	 Perrin.	à	 Voir	 avec	 la	 Principale	 du	 collège,	 éventuellement	
lors	du	1er	conseil	d’école	de	l’année	prochaine.	
	
	
	
	



	
5-	Echanges	sur	la	violence	à	l’école		
Mme	Gittinger	intervient	:		
Beaucoup	d’activités	le	midi	à	limitation	des	conflits.	
Constat	à	peu	de	conflits	durant	les	récréations.	
Dans	 les	 classes	à	pas	de	problème	spécifique	à	 l’école	de	violence	entre	
les	enfants.	
	
Intervention	de	Mme	Souchette	:			

• Réception	 d’un	 mail	 d’une	 maman	 concernant	 son	 enfant	 de	
maternelle	avec	un	problème	de	violence.	

Le	directeur	préfère	ne	pas	répondre	au	message.	«	Climat	de	terreur	»	à	
semble	exagéré.	Message	relatif	à	un	élève	qui	a	un	PPS.		
	

• Vols	de	gouter	en	début	d’année.		
Rappel	du	directeur	:	une	procédure	a	été	mise	en	place	avec	le	directeur	du	
centre	de	loisir.		
	
	
Mme	Gittinger	:	système	de	médiation	mis	en	place	au	sein	de	sa	classe.	
Travail	 autour	de	 la	gestion	de	conflits.	2	médiateurs	nommés,	qui	en	ont	
formé	2	autres.	Peuvent	intervenir	durant	les	récréations.	
	
M.	 Smith	:	 réflexion	 engagée	 autour	 de	 la	 communication	 avec	 les	
enseignants.	Attentes	différentes	de	la	part	des	parents.	
à	Délégués	?	Si	oui,	il	faut	bien	définir	leur	rôle.	
	
	
6-	Bilan	classe	de	découverte		
Mme	Guerrier	:	bilan	positif.	
Activités	autour	de	la	mer	(pêche	à	pied).	
Cadre,	météo	agréables.	
Mme	 Lesénéchal	 remercie	 François	 Roger	 et	 la	 mairie	 de	 Nanterre	 pour	
avoir	permis	à	deux	animateurs	de	partir	avec	eux.	
	
7-	Bilan	brocante		
Bilan	positif,	bonne	humeur.	
Mme	Guitel	:	 il	restait	de	nombreux	cartons	suite	à	la	vente	effectuée	dans	
l’école.	à	participation	à	la	braderie	de	Nanterre.	
Presque	tout	a	été	vendu.	Sinon,	dons	(Ressourcerie,	association).	
Montant	cumulé	des	ventes	:	plus	de	600	euros.	
		



Suggestion	:	financer	un	spectacle	grâce	à	cette	somme.	
	
8-Bilan	coopérative	scolaire		
M.	 Smith	 annonce	 que	 plus	 de	 catégories	 seront	 présentes	 dans	 le	
document	l’année	prochaine.	
	
Pour	 le	 spectacle	 de	 théâtre,	 une	 partie	 de	 la	 somme	 perçue	 sera	
redistribuée	aux	autres	écoles	participantes.	
	
Question	relative	à	la	pertinence	de	l’achat	du	podium	(1	207,01	euros).	
M.	 Smith	 rappelle	 que	 l’objectif	 est	 que	 la	 scène	 serve	 aux	 classes	
indépendamment	 du	 festival	 théâtre	 comme	 par	 exemple	 pour	 les	
différentes	représentations	des	chorales.	
	
Remarque	:	 ce	 projet	 a	 été	 vu	 avec	 le	 centre	 de	 loisir	 qui	 a	 acheté	 deux	
rideaux	(valeur	de	1	000	euros)	en	complément.	
	
Rappel	du	directeur	:	les	dons	des	parents	sont	intégralement	reversés	aux	
classes.	 Les	 podiums	 et	 matériels	 de	 spectacle	 ont	 été	 achetés	 grâce	 aux	
sommes	perçues	durant	des	 événements	 (vente	de	 gâteaux,	 polos,	 photos	
du	carnaval…)	pour	lesquels	les	parents	ne	sont	pas	obligés	de	participer.	
Un	 achat	 à	 long-terme	 qui	 reste	 dans	 l’école	 (partage	 à	 l’intérieur	 avec	
d’autres	 classes	 d’autres	 écoles	 comme	 ce	 fut	 le	 cas	 lors	 du	 Festival	 de	
théâtre	mais	pas	de	prêt	extérieurs	).	
	
9-	Bilan	projets		
	
a)	Jeux	de	société	en	PS	
Le	mercredi	matin.	
Trop	peu	de	parents	présents.	à	Espacer	les	séances	?	Cela	sera	reconduit	
l’an	prochain	cependant.	
	
b)	Chorale		
Fait	partie	des	programmes	scolaires.	
Antérieurement,	chorales	présentées	aux	autres	classes	de	l’école.	
Cette	année,	vendredi	23	juin	à	18h45,	présentation	aux	parents.		
Classes	de	Mme	Thandavarayan,	Mme	Guerrier	et	M.	Thave.	
	
En	maternelle,	chorale	mercredi	21	en	début	de	matinée.	
	
	
	



c)	Défilé	des	maternelles	avec	les	élèves	de	France	Bloch	
Tout	 s’est	 bien	 passé.	 Préparation	 des	 costumes	 dans	 les	 classes.	
Percussions	à	 organisé	 par	 le	 centre	 de	 loisir,	 Amadou	particulièrement.	
Bonne	image	de	l’école.	Important	d’intégrer	les	enfants	de	France	Bloch.	
D’ailleurs,	 les	 GS	 de	 France	 Bloch	 viendront	 à	 l’école	 mardi	 20	 juin	 et	
mangeront	au	self	avec	leurs	futurs	camarades	de	Sayad.	
	
d)	Web-radio	
Conférences	de	rédaction	(une	quinzaine	d’élèves,	de	CM2	principalement).	
Demande	 beaucoup	 de	 travail.	à	 une	 seule	 émission	 pilote	 pour	 cette	
première	année.	
Une	centaine	d’auditeurs	sur	la	journée.	Disponible	en	rediffusion.	
Logiciel	de	montage	Audacity	à	formation	des	élèves	par	un	intervenant.	
Certains	élèves	ont	réalisé	des	interviews	sur	leur	temps	personnel	avec	le	
matériel	de	l’école.	
Support	d’apprentissages	(formuler	des	phrases	correctement…).		
	
e)	Festival	théâtre	
Mme	Gittinger	à	Dormez,	je	le	veux		
M.	Jorda		à	Cyrano	de	Bergerac	
	
Une	 expérience	 riche.	 Support	 pour	 les	 apprentissages	 (langage	 oral,	
littérature…)	
Très	 apprécié	 par	 les	 enfants	;	 beaucoup	 de	 travail	 pour	 un	 résultat	 très	
satisfaisant.	
	
M.	 Jorda	 souhaite	 effectuer	 une	 représentation	 devant	 des	 élèves	 de	 CM	
d’une	école	de	Puteaux	avant	la	fin	de	l’année.	
	
M.	Smith	espère	que	durant	les	années	suivantes,	des	liens	entre	les	élèves	
participants	 pourront	 être	 établis.	 C’est	 ce	 qui	 est	 travaillé	 avec	 les	
organisateurs.	
	
Certaines	personnes	n’ayant	aucun	 lien	avec	 l’école	ont	 assisté	 aux	pièces	
suite	à	la	distribution	de	tracts.	
	
Mme	Pastor	espère	que	le	festival	perdurera.	
	
Une	professionnelle	est	bénévolement	intervenue	avec	les	enseignants	lors	
des	répétitions	à	Sayad	.	
	
	



f)	Ciné-club		
Maintenu	l’année	prochaine	sans	changements.	
	
	
10	–	Kermesse	
L’année	prochaine,	organisée	en	lien	avec	le	centre	de	loisirs.	
Les	stands	de	jeux	se	dérouleront	durant	le	temps	scolaire.	
Le	soir,	repas	avec	les	familles	organisé	par	le	centre	de	loisirs.	
La	tombola	sera	maintenue	(modalités	à	définir).	
	
11-	 Calendrier	 des	 événements,	 réunions	 et	 conseils	 pour	 l’année	
prochaine		
20	octobre	–	13	février	–	15	juin	à	date	des	3	prochains	conseils	d’école	
		Les	 conseils	 représentants	 des	 parents/enseignants	 qui	 réunissaient	
depuis	 deux	 ans	 lors	 des	 périodes	 2,	 3,	 4	 et	 5,	 3	 parents	 de	 chaque	
association	et	3	enseignants	de	 l’école	pour	discuter	de	tous	sujets	étaient	
une	expérimentation.	L’équipe	enseignante	en	faisant	le	bilan	n’estime	pas	
nécessaire	 de	 poursuivre	 cette	 expérimentation.	 Ils	 sont	 donc	 supprimés.	
Cela	 n’empêche	 pas	 la	 tenue	 de	 réunions	 de	 représentants	 des	
parents/enseignants	si	nécessaire,	mais	plus	à	l’occasion.	
	
15	septembre	:	réunion	de	rentrée	


